

La Bureba gana adeptos entre los aficionados al senderismo

Sus rutas destacan por su variedad y nivel / Hay más de 200 kilómetros señalizados

GERARDO GONZÁLEZ / Biviesca

La comarca burebana se está convirtiendo, cada vez más, en la elegida por los senderistas para la práctica de su afición, especialmente en la época estival tanto a nivel individual como en grupos. Predilección por la zona que fundan, principalmente, en las diferentes condiciones orográficas, variedad de fauna y flora e incluso la existencia de microclimas en sus rutas, además de su rico contenido patrimonial.

Afirman que «resulta sencillo encontrar cosas interesantes cuando se practica en grupo, ya que a unos les gusta la naturaleza y otros prefieren incluir aspectos culturales». Otro detalle que resulta importante para los senderistas es que «hay muchos pueblos en recorridos cortos y eso da seguridad por si se produce algún incidente especialmente en las primeras salidas», añaden.

Los recorridos cortos son los que, precisamente, más número de senderistas registran ya que lo realizan tanto los más expertos como los más noveles, «y eso fomenta la afición y el compañerismo». Explican que la progresiva implantación del senderismo en la comarca no ha sido fruto de la casualidad, ya que hace varios años se pusieron en marcha distintas iniciativas con el objetivo de habilitar para esta afición senderos tradicionales. De hecho, en la comarca de La Bureba actualmente se encuentran señalizados más de 200 kilómetros de sendas de diferente longitud y dificultad.

Contar con estas marcas que permiten recorridos seguros es otro de los puntos destacados por los aficionados: «Hay muchas que tienen track para los GPS, pero seguir las marcas tiene un encanto especial» indican. Lógicamente por sus dimensiones, el grueso de



El buen estado y señalización de las rutas burebanas atraen a los aficionados al senderismo. / G. GONZÁLEZ

Las rutas incluyen páramos totalmente llanos, recorridos de montaña y bosques

Las rutas, tanto de largo recorrido como de mayor dificultad, se localizan en el Espacio Natural de los Montes Obarenes.

Aunque, no obstante, existen

otras muchas rutas de carácter intracomarcal, en su mayoría basadas en antiguos trazados históricos que, a su riqueza parte natural, suman los atractivos patrimoniales y arquitectónicos existentes en el entorno, lo que las confiere un carácter especial. El hecho de que los Obarenes cuenten con cerca de 100 kilómetros de rutas se debe al esfuerzo realizado por la Junta en la señalización de antiguos senderos lo que permite conocer sus elementos

naturales y patrimonial que, de otra forma quizás, resultaría imposible visitar.

En el caso de las rutas de mayor recorrido, los colectivos asociados de la comarca y de otras limitadas, han sido los principales catalizadores para su recuperación. Es el caso de la Ruta Raíces de Castilla que enlaza las villas de Oña, Frias y Poza, su alternativa Frias-Biviesca o el de la Calzada Romana que une Cerezo de Río Tirón con la capital burebana.

Exposición 'Sakura / Caderechas' de fotografía

G. GONZÁLEZ / Biviesca

Salas de Bureba acogerá hasta finales de mes una exposición fotográfica sobre la floración de los cerezos con instantáneas en blanco y negro realizadas por Enrique del Rivero durante la primavera de este año. El autor escogió el nombre japonés del cerezo, *sakura*, y el ideograma japonés que significa 'sakura no hana', flor de cerezo en español, inspirado por la sensibilidad del milenario arte nipón para captar la esencia de la naturaleza, con una especial ligazón a la flor del cerezo.

Las piezas expuestas fueron fruto de cuatro sesiones fotográficas realizadas por Rivero de sus cerezos favoritos en Salas de Bureba, Río Quintanilla, Quintanaopio, Hozabejas y

Rucandio. El motivo de la elección del blanco y negro se funda en la potenciación de la forma, perfil, elegancia, tono, textura y equilibrio de las flores. Uno de los aspectos más cuidados en esta muestra es la deliberada distribución de las fotos expuestas, con el objetivo de acercar al espectador a la experiencia 'hanami' japonesa de observación de la floración del cerezo, donde se identifica esta flor con el ciclo vital de los guerrerros samuráis.

La muestra se suma al Año Dual España-Japón que se celebra por los 400 años de la llegada de la embajada Keicho a España en este rincón burgalés tan íntimamente ligado a la milenaria tradición de la observación de la floración del cerezo



G. G.

Pancorbo celebra sus fiestas de Acción de Gracias

G. G. / Biviesca

La villa pancorbina vivirá durante todo este fin de semana sus tradicionales fiestas de Acción de Gracias. Éstas comenzaron con el pregón pronunciado por Luciano Ruiz Garrastacho, seguido por decenas de vecinos y visitantes que recibieron el acostumbrado obsequio de pelotas y caramelos lanzados desde el balcón de la Casa Consistorial tras el chupinazo.



Morcilla Tradicional de Burgos

La evolución

991 174 Cardenero - Burgos

Tel: 947 251 166

Fax: +34 947 251 095

www.morcilladeburgos.com







